

La Journée des étudiants catholiques à Lille



LES DRAPEAUX DES DÉLÉGATIONS DEVANT LE MONUMENT AUX MORTS

Les étudiants catholiques de Lille, continuant la série des manifestations organisées par la Fédération lilloise, associa à tous ces héros nos alliés, les Belges, qui combattirent près de nos soldats dans les tranchées d'Ypres et du littoral. En quelques paroles M. Fob, président de l'Union belge des Etudiants catholiques, s'associa à ce qu'avait dit M. Lamory et, après une minute de recueillement, des gerbes furent déposées au pied du monument.

La quatrième conférence de P. Pinard de la Boulaye à Notre-Dame

Paris, 30 mars. — En présence du cardinal Verdier, archevêque de Paris et d'une très nombreuse assistance, le Père Pinard de la Boulaye a fait, cet après-midi, à Notre-Dame, la quatrième conférence du Carême. Il a consacré à examiner parmi les preuves que Jésus a fournies de sa mission, celles qui résultent de l'accomplissement des prophéties.

Avant l'ouverture de la Foire commerciale de Lille

Huit jours nous séparent de l'inauguration de la Foire commerciale et internationale de Lille. Une armée d'ouvriers, menuisiers, peintres, tapissiers achève la transformation des immenses halls, où le bruit des marteaux accompagne celui des machines à coudre qui défilent les longs rouleaux de calicot destinés à la décoration des stands.

Une magnifique démonstration gymnique

Samedi déjà, la section des gymnastes de la Fédération de Roubaix-Tourcoing et cantons nous avait donné un spectacle aperçu de ce qu'elle pouvait réaliser. Dans la vaste salle de M. Deconinck, au Fresnoy, devant une foule de spectateurs, ses exercices ont remporté le plus légitime succès.

Le dimanche, la démonstration de plein air de cette même section de gymnastes, dans la magnifique parç de M. Michel Motte-Droulers, rue Verte, nous a convaincus que les couleurs du Nord étaient confiées à une équipe d'athlètes complets qui ne pourront manquer de figurer dans les toutes premières places du palmarès aux concours d'Alger. Nous leur souhaitons de grand cœur.

Une assistance d'élite avait été invitée par M. Michel Motte qui voulait que le goût sanctionnât le mérite de ses protégés. Les deux équipes ont eu d'abord toute la gamme des exercices de gymnastique aux barres fixes et aux barres parallèles.

Les gymnastes ont exécutés aussi un travail artistique aux appareils. M. Jean Desruelles, dans un speech très délié, s'adressant à Mme Motte-Droulers et à M. Michel Motte leur remercia de leur généreux appui et rappela, en termes vrais, le véritable but que poursuit le gymnaste : le triomphe de sa société, tout soit individuel disparaissant.

Cette remarquable réunion se termina par un défilé d'exercices de toutes sortes, où les gymnastes entreprirent la plus gauchère et la plus puissante démonstration de leur admirable discipline dans les plus divers et les plus difficiles exercices athlétiques.

Leur souplesse et leur force était un rare plaisir pour l'œil et les paquets de nos lecteurs roulaient les larmes d'admiration sous l'effort, tant ces splendides athlètes semblaient se jouer d'artifice de leur art.

Cette petite fête de plein air a été très plaisante à suivre et M. Michel Motte adressa aux gymnastes les plus chaleureux encouragements félicitant comme il convenait MM. Desruelles et Boncher, promoteurs de l'athlétique section, ainsi que la « Concordia-Harmonie ».

Une élection au Conseil général dans le canton de Bergues

Dimanche a eu lieu à Bergues l'élection pour le remplacement de M. Bapelier, décédé le 19 janvier dernier. Voici les résultats du scrutin :

M. Paul Wemere, républicain 1.685 ELU
Tanche, adjoint au maire de Dunkerque, rad.-soc. 136
De Praef, radical, 841
Boutellier, soc. S.F.I.O. 71

L'INAUGURATION DE L'ÉGLISE St-ROCH A ARMENTIÈRES

L'église Saint-Roch, relevée de ses ruines dans le faubourg de Lille, à Armentières, a été inaugurée et bénite hier dimanche par Mgr Lénart, évêque de Lille. Le prêtre procéda à la bénédiction extérieure, puis intérieure de l'église et la messe fut célébrée par M. l'abbé Delannoy, curé de la paroisse.

Chronique Locale ROUBAIX

Aujourd'hui, lundi 31 mars : Aujourd'hui, matin : Benjamin ; demain, saint Hubert ; lundi 31 mars : coucher à 16 h. 16. Lune : Nouvelle du 31 ; dernier quartier le 6. Consultations de nourrices au Comité Roubaixien de l'Enfance, 10 h. 30, local de la Comte de Lest. Bulletin météorologique pour la journée du 31 (région Nord) : ciel nuageux ou très nuageux, un vent fort, avec quelques intermittences dans l'après-midi ; le minimum de température sera stationnaire.

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE de la Fraternelle des Combattants Roubaixiens

Hier s'est tenue dans la vaste salle du Cirque Pico, l'assemblée générale de la Fraternelle des Combattants Roubaixiens. Plus de 150 de nombreux anciens combattants prenaient place et c'est devant une salle comble que la séance fut ouverte, sous la



LE DRAPEAU DES VÉTÉRANS DE 1670

présidence du commandant Robyn, de MM. Desruelles, secrétaire général et Lutz, trésorier. Outre les anciens combattants et les poils d'orient, plusieurs quelques anciens de la guerre de 1870-1871, nous avons vu : M. Léon Vanhoutte, le général B. de M. René Wibaux, etc.

L'Harmonie des Anciens Combattants prêtait son précieux concours à cette réunion, ou elle ouvrit aux accents de la « Marsellaise ». Le commandant Robyn, prenant la parole, annonce la mort de M. Scrève, président des mutilés d'un arrondissement voisin et dont la perte sera cruellement ressentie par tous. Puis l'orateur vint à la question de la retraite des combattants, qui est en bonne voie de réalisation, tant pour les anciens combattants de 1914 que pour ceux de 1870.

Après les souhaits de bienvenue aux anciens combattants présents à la réunion, le commandant Robyn passe la parole à M. Devaux, le président de la section de Lille des Anciens Combattants d'Orient, à qui était dévolu le soin de faire une conférence sur le récent voyage en Orient des anciens combattants du front oriental.

Devant nos yeux passent alors toute une série de magnifiques vues photographiques, qui rappellent aux anciens d'Orient d'événements souvenirs. M. Devaux a tenu son auditoire sous la charme d'un verbe abondant et fleuri, qui a fait de sa conférence une forte leçon d'histoire vécue.

Ce ne sont qu'années de triomphe et manifestations enthousiastes dans les cités qui traversa la caravane du souvenir et les poils d'Orient ont senti vibrer l'âme serbe comme aux plus sombres moments de la campagne. Leur pieux pèlerinage s'est arrêté aux sites lointains, à Monastir par exemple, où des milliers de croix de bois en ordre symétrique, s'alignent près des tombes que des rains amies entretiennent avec ferveur et dans ces champs du silence reposent des fils de France que leurs compatriotes sont venus saluer avec émotion.

Un accueil inoubliable était réservé aux anciens poilus d'Orient, le roi de Serbie lui-même leur retour à sa table et en leur honneur des parades d'officiers de réserve, de recrues, des excursions sur les champs de bataille furent organisés, vivante preuve que la flamme du souvenir n'est pas près de s'éteindre aux cœurs de nos amis Serbes, Roumains et Yougoslaves.

Puis ce fut le départ de Raguse et le dernier regard jeté sur cette terre hospitalière où le culte de la France est magnifiquement retenu, tandis que des destroyers escortent le petit bâtiment qui emporte la mission française et glisse dans un décor grandiose entre une double rangée de montagnes.

Après cette conférence, dont l'intérêt ne s'est pas éteint un seul instant, le commandant Robyn, en quelques mots vibrants, évoqua la belle leçon de patriotisme à dégoûter de voyage et de la résurrection des Poilus d'Orient qui ont écrit les pages qu'ils avaient si bravement défendues avec les indigènes. M. Robyn eut aussi les trois drapeaux qui sont sur la scène et qui appartiennent respectivement à la « Fraternelle des Com-

LES ÉLECTIONS LÉGISLATIVES DU 30 MARS

M. Ledoux est élu à Reithel (Scrutin de ballottage) Reithel, 30 mars. — Voici les résultats de l'élection législative pour l'arrondissement de Reithel :

Inscrits, 11.100. - Votants 9.447
Suffrages exprimés : 9.841
Ont obtenu :
M. Ferdinand Ledoux, rad.-soc. 3.347 ELU
Dubout, centre, gauche, 3.000
Dupont, candidat araire, 2.709
Il s'agissait de remplacer M. Albert Meunier, gauche radicale, élu sénateur.

M. Leguet est élu à Rocroi
Voici les résultats de l'élection législative pour l'arrondissement de Rocroi :
Inscrits 13.159. - Votants 10.909
Suffrages exprimés 10.827
Ont obtenu :
M. Leguet, républ. de gauche 5.669 ELU
Bozzi, socialiste S.F.I.O. ... 4.831
Sampais, communiste ... 3.217
Il s'agissait de remplacer M. Philippoteaux, radical-socialiste, élu sénateur.

M. Simonnet est élu à Bergerac
Voici les résultats de l'élection législative pour l'arrondissement de Bergerac :
Inscrits 29.288. - Votants 24.117
Suffrages exprimés 23.855
Ont obtenu :
M. Simonnet, S.F.I.O. 12.207 ELU
Quennesson, rad.-soc. 9.543
Morand-Monrel, dém. pop. 1.610
Vioric, communiste 518
Il s'agissait de remplacer le docteur Georges Fournier, radical-socialiste, élu sénateur.

M. Béranger est élu à Dreux
Voici les résultats de l'élection législative pour l'arrondissement de Dreux :
Inscrits 16.707. - Votants 13.751
Ont obtenu :
M. Béranger, soc. S.F.I.O. 6.906 ELU
Cochin U.R.D. 4.686
Lherich, soc. ind. 1.928
Bordeaux, communiste ... 10
Il s'agissait de remplacer M. Maurice Viollette, élu sénateur.

MORT DE M. BLUMENTHAL
Ancien député et ancien sénateur d'Alsace à Paris, 30 mars. — On annonce la mort, à Paris, de M. Daniel Blumenthal, ancien député et ancien sénateur d'Alsace, ancien maire de Colmar, chevalier de la Légion d'honneur.

DERNIÈRES NOUVELLES SPORTIVES
RINK-HOCKEY
LE STADE BORDELAIS
BAT L'AMICAL DES ARTS DE ROUBAIX
Bordeaux, 30 mars. — Finale du Championnat de France. Ice rink : Le Stade Bordelais U. C. bat l'Amicale des Arts de Roubaix par 1 à 3. À la mi-temps, les deux équipes étaient à égalité. La deuxième équipe du S. B. U. C. bat Paris H. O. par 5 buts à 2.

COURSES A PIED
CHALLENGE DE BUNNE, A BRUXELLES
L'Excelsior de Roubaix se classe deuxième au classement général
Carrière S.C. Anderlecht
Hier s'est tenu à Bruxelles le Challenge de Bunne, organisé par le White Star. Les départs furent donnés aux différentes catégories sur la Place de Tervuren, devant une très nombreuse assistance. M. le comte de Bunne, ancien député et ancien sénateur d'Alsace, ancien maire de Colmar, chevalier de la Légion d'honneur.

LES COURSES A AUTOMOBILE DE 30 MARS
Prix Grandesse (11. 3.300 m.) : 1er, Lantari (Belge), 21' 20" ; 2e, Halar (Luc), 19' 00" ; Non placés : Kuni, Via Fils, Briss, Nekke, Si.
Prix Chauvet (12. 2.500 m.) : 1er, Lecluyver (Belge), 17' 30" ; 2e, Wianer Fietz (Belge), 18' 00" ; 3e, Fine Orange (Jouier), 18' 30" ; Non placés : Brès, Cauchemez.

LES COURSES A GENDREDALE DE 30 MARS
Prix Malbran (6.000 fr. ; 1.200 m.). — 1. Folléon, 2. Quand même, 3. Miss Mary. — Non placés : Keweenaw. — Pesage : 60, 15, 7, 50 ; pelouse : 25, 10, 50, 15, 50.
Prix de Weirickende (18.000 fr. ; 1.800 m.). — 1. Jean Nouton, 2. Big Top, 3. Mephale. — Non placés : Zelik. — Pesage : 28, 16, 50, 20 ; pelouse : 25, 10, 25, 27.
Prix du Monastère (12.000 fr. ; 1.000 m.). — 1. Salambé, 2. Druce, 3. Trips. — Non placés : Ca. — Pesage : 18, 50, 7, 50, 10, 10, 50 ; pelouse : 25, 10, 25, 13, 50.
Prix du Printemps (100.000 fr. ; 1.800 m.). — 1. Guy Lard, 2. Bernost, 3. Rouvroux. — Non placés : Vantour. — Pesage : 27, 50, 7, 10, 60 ; pelouse : 26, 8, 50, 3, 50, 8, 50.
Prix de l'Étoile d'Étrépennes (10.000 fr. ; 1.800 m.). — 1. Big Beata, 2. Blue Square, 3. Hindeu. — Non placés : Dézir. — Pesage : 19, 9, 50, 11, 35, 50 ; pelouse : 22, 50, 10, 15, 20.
Prix de Sombrasse (10.000 fr. ; 2.100 m.). — 1. Reynald, 2. Archimède, 3. Madeleine. — Non placés : Arch. — Pesage : 46, 21, 14, 50 ; pelouse : 44, 50, 6, 50, 20.

L'INAUGURATION D'UN MONUMENT AU COMMANDANT BOVIN
COMMANDANT DES POMPIERS DE LILLE
Un comité s'était formé après la mort du commandant du bataillon des sapeurs-pompiers de Lille pour l'érection d'un monument sur sa tombe, au cimetière du Sud. Cette inauguration a eu lieu dimanche, à 11 heures, en présence du commandant Cromieux, ex capitaine Duriermoirier et Viseur et du lieutenant Lelou. Au remarquait M. Quiry de Letang, président du Comité ; M. le colonel Lestour, du 28^e d'infanterie ; M. Laferté, chef-adjoint du cabinet du préfet, etc. Un discours a été prononcé par M. Quiry de Letang.

LES ÉLECTIONS MUNICIPALES DE MONACO

Monaco, 30 mars. — Les élections au Conseil communal de Monaco ont eu lieu aujourd'hui. La liste de M. Eugène Marquet, ancien maire, a passé tout entière.

Aide aux Sinistrés du Midi

La direction des « 100.000 CHEMISES », 60, rue Lafayette, PARIS, a remis à la Croix-Rouge française 1.000 chemises pour hommes, 500 chemises pour jeunes gens ; 500 cols distribués dans le plus bref délai aux sinistrés du Midi. 34517d

Deux tubes de radium disparaissent à Rennes

Rennes, 30 mars. — Un infirmier du centre antituberculeux de Rennes s'apercevait dernièrement qu'il lui manquait deux tubes contenant des sels de radium, estimés à 50.000 francs environ. Les recherches effectuées permirent d'établir que les tubes disparus avaient été enlevés du pansement d'un malade, M. Prévost, le dernier interrogé, commenta par plaisir non comble. Cependant, interrogé par deux inspecteurs de la police judiciaire, il vient d'avouer avoir détaché les tubes de la cire de son pansement et les avoir jetés dans la fosse d'aisance. Les recherches se poursuivront.

Les essais d'un nouvel avion

Villacoublay, 30 mars. — Un avion d'une construction tout à fait nouvelle, muni de trois moteurs en ligne, d'une puissance totale de 1200 chevaux, mais par des hélices propulsives effectués en métal, sa première sortie à Villacoublay, piloté par l'aviateur Marcis

SEIZE HOMMES ENSEVELIS DANS UNE MINE AMÉRICAINE

Kettle Island (Kentucky), 30 mars. — Seize mineurs ont été ensevelis au fond d'une mine. On a pu d'espérer de les sauver.

Un village italien est enseveli sous la neige

Rome, 30 mars. — On mande de Pisanza à la « Tribuna » qu'une énorme masse de neige de 400 mètres de large et de plus d'un kilomètre de long en équilibre depuis quelques jours, s'est détachée et a enseveli le village de Cimelli, dont toutes les maisons se sont effondrées.

Les essais d'un nouvel avion

Villacoublay, 30 mars. — Un avion d'une construction tout à fait nouvelle, muni de trois moteurs en ligne, d'une puissance totale de 1200 chevaux, mais par des hélices propulsives effectués en métal, sa première sortie à Villacoublay, piloté par l'aviateur Marcis